あす訪日

フリ

チン

氏、主張

ギオスプレ

イ不時着

沖縄沖、乗員は脱出

によると、米田貴天開州行 によると、米田貴天開州行 に が 断省の 海上保安庁に 13

配備後初

名護市沖

対

制

裁

カジ

星主

首脳会談

での

進 展

本

SHOGAKUIN 原子 禁錮子條校 翻溯為為 「神器」 学院 S+BA

郭

=

新

誾

12л14п 水曜日

オピニオン&フォーラム・社説・声

憲法学者と歩く沖縄・高江

米新国務長官に石油大手会長

核燃サイクル すでにほころび

10万人以上利用駅 本紙調査

ともに

2020

3面

社説 情報サイトと公共性/休蔵預金の活用 通労死の四半世紀 川人博さん 14.15 南

活動家集団

発行・小川町企画 〒113-0033 東京都文京区 本郷3の38の10さかえビル2階 ☎03·3818· 6671 FAIO3·3818·3199 (郵便振替)00190-0-758235 小川町企画·関西連絡先 ☎080·4700·6461

HP http://www.shiso-undo.jp/

購読料:年間6,000円 半年3,000円(送料共)

2016年(平成28年)

12月14日永曜日

THE RYUKYU SHIMPO 第38760号

復帰以後、県内での米軍機能落事故は今回を含め格 病院に搬送され、2人がけがをしたもよう。11音は 原体が折れているのが確認できる。 疫間部制すた・・ 北部着陸帯使 用機

Pittil.

0

蒼陸輸送機MV22オスプレイ 米軍普天間基地所属の垂直離

パレードが行なわれ、

ッド建設を条件とした沖縄・

今月二十二日には、ヘリパ

事実の歪曲・隠ぺい工作を決

してゆるしてはならない。

領者のふるまいそのものだ。 度、これは植民地主義者・占

われわれは日米両政府による

を

E

的殿上

住

隊

〇仲本

た(乗員五名は米軍が救助 落・大破する重大事故が起き

的联锁内和·内和·

金口木舌

理

正も

高裁判決解釈修 12月14日(水) 健康、贈ります クロスタニン 10120-130501

て要件を審

め

立

玉

098-865-5656

设

進 前から反対する声が広がって いた。そして二〇二三年九月

最高裁の審理対象となる 主な事項と棄却された事項

基地の閉鎖・撤去! する県民大会」に一〇万人が 首で沖縄の実行委主催で「オ **結集し、翌一月には日比谷野** 几日「オスプレイ配備に反対 いる)。 し、うち二人が負傷とされて

オスプレイは、二〇二二年に 垂直に離着陸する新型輸送機 国内でオスプレイが墜落・大 起きてしまった。 唆する事故が初めて、

内では二四機が運用されてい 米軍普天間基地(沖縄県宜野 沖縄県では配備のずっと 開発段階から事故が相次 現在、日本国 とがわかっていて、 では数多くの墜落事故が起き 米軍は、事故を起こしたオス 件などが起きている。今回の 米政府の共犯関係は明確だ。 オスプレイ配備を強行した日 して起きたものだ。堕ちるこ 墜落・大破事故は起こるべく スプレイからの部品の落下事

行を一 と説明する。オスプレイの飛 傷したため、「不時着」した 中給油を実施中に、給油機の ホースが切れ、プロペラを損 三〇キロの米軍訓練区域で空 プレイは沖縄本島東方の沖合 した一方で、オスプレイ自体 時停止することを表明 の会見で、「パイロット かったとの認識を示した。 いる」と説明し、 思で着水したと報告を受 手新聞各社もこれらの

はな どうぞ撤去してください」と けてレイも訓練もいらないから、 の意 た。安慶田副知事が「オスプ

をたたく場面もあったとい

起ち上がろう!

と言い換え、足並みを揃 いうことではなく、 写真を見れば一目でわかる墜 日米両政府は事故直後から、 その場所に降りた「不時着」 落・大破事故を、 意図

時那覇市長の翁長雄志知事だ

た。そこに結集した四一市町 相らに「建白書」が手渡され

村代表の先頭に立ったのが当

オスプレイはこれまで何度も 防衛省は「不時着」とし この事故を隠ぺいしようとし

その危険性が指摘され、

と表現していることや、 由について、米側が「着 全員が生存していること から

失った状況ではなく、パ 海面に強くたたきつけられた。さらに沖縄県の安慶田光男副 菅義偉官房長官は十四日 ている」と言い逃れをし ものではない、 報を含めて「コントロー 田朋美防衛相は米軍からの情 トの意思で着水したと考え イロットは住宅、住民に被害 、などとし、 午前べきで表彰ものだ」と強弁し ルを み上げた際は、ニコルソン四 軍調整官は表情を変え、「パ を与えなかった。感謝される を訪れ、事故への抗議文を読 知事が、米軍キャンプ瑞慶覧 称賛した。

制御不能とは十四日午後、この墜落を事 五人 判断だった」とパイロットを して 故現場から約八〇〇メートル スて

らす安部の集落を避けたパイ ロットたちの「意図的」で ンス・ニコルソン四軍調整官 西に約六〇世帯一二〇人が暮 近くの海に降りたことは良い 道。在沖米軍トップのローレ げ、「沖縄の人を守るために、 「英雄的」な美談に仕立てあ ういうことを踏まえて物事 許されるものではない。そ は事件をうけて「式典を開 式典が行なわれる。十二日 高江の北部訓練場「返還」 中止を求めるに至った。県 を考えてほしい」と述べ、 催するのは県民感情からも していた。さらに翁長知事 には翁長知事が欠席を表明

議会議長も欠席する。 間基地を閉鎖返還させ、オス 危険にさらされている沖縄か らオスプレイを撤去し、普天 め沖縄以外の全国各地に配備 止めるにも、まずはもっとも が予定されており、自衛隊も 導入を画策している。それを オスプレイは横田基地をはじ

「認のか」などと話し、テーブル 大 伝えると、「政治問題化する びつき、沖縄の人民とともに 撤退・撤去させることこそが 重要だ。たたかいの現場と結 し、沖縄から海兵隊と基地を ド、辺野古新基地建設を阻止 プレイの使う高江ヘリパッ

緊急ア

• 辺野 • 強 する

シュワブのゲート前テント、 参加者など四人が一斉に逮捕 われた。同時に、抗議行動の -など、沖縄県内八か所の抗 一月二十九日、 沖縄平和センタ ヘリ基地反対協 キャンプ・ するのか。とくに、山城博 長の再々逮捕と起訴、長期に のだ。なぜ、この時期に、一 米軍占領下の時代を知る池宮 わたる勾留は、 治・沖縄平和運動センター議 ○か月前のことで捜査、逮捕 城弁護士は、「高江や辺野古 いようがない。 異常としか言 いる」と憤っている。 とはなかった。戦後沖縄 史でも、まれにみる権力 でも、基地に反対する人 をむやみに逮捕、投獄するこ 別の暴言を吐いたのは誰だ?!

に、市民への脅しと萎縮をも

くろんだものであり、表現の二〇一六年十二月十日

自由を奪うものだ。

での警察の横暴は、 た沖縄の人びとは、 れ、地を這うように生きて 土地を奪われ、生命を奪わ この七一年間、家を焼か 暴が、高江、辺野古で起きて てき

「ワシントン西田第一郎」

実業家 露にパ 米国務長官 ティラー

> 議会事務所、 浜のテント、

> > で保障された集会、表現の自 由による、あくまで非暴力の わたしたちは、今日、この会 場から強く要求する。

反戦・反基地の運動は、憲法

ない。

で民意を示してきた。沖縄の「たちも、ひるむわけにはいか

の横 反基地の運動をつぶすため の歴一今回の暴挙は、沖縄の反戦・ びといる市民に暴力をふるい、差 辺野古、高江で、座り込んで よ! は、高江、辺野古から撤退せ 即時解放せよ! 県外、県内のすべての機動隊 不当に逮捕、勾留した全員を

高江オスプレイ・パッド、辺 野古新基地の建設を許さな

をはる。県内外や国外からも駆け ない人びとが毎日行動してい しかし、現場では、あきらめ つける人びとがいる。わたし 参加者一同 い!東京集会

のオスプレイの墜落事故について本土の新聞・テレビはことごとく「不時着」と報じたが、沖縄紙 欠陥機オスプレイ が墜落。ただちにす べての配備を中止 せ よ! 『琉球新報』 は正しく 「墜落」 と伝えた) (12月13日に起きた名護市沿岸部で

いずれも、一月の辺野古ゲー

米軍施政下よりひどい。

じめ、あらゆる民主的な